
Le 14 mars dernier se tenait la réunion de présentation et d’information de la liste 
Plourhan Autrement, écouter et agir Ensemble Menée par Samuel MARTIN. 
 
Ce dernier précisait que devenir tête de liste cette année était le prolongement de 
son implication dans la vie communale, avec ces mêmes valeurs d’engagement, 
de partage et de rassemblement, valeurs qui l’avaient impliqué au sein du comité 
des fêtes 
    
« Je serai un élu disponible et à l'écoute de mes concitoyens ». 

Il est épaulé par une équipe compétente, d’origines socio-professionnelles 
différentes, composée d’anciens élus chevronnés et d’autres colistiers jeunes et 
motivés impliqués dans la vie communale et reflètent au plus près la population 
Plourhannaise. 

 « Notre moyenne d'âge de 45 ans nous confère tout le dynamisme nécessaire à 
l'engagement que nous prenons auprès de vous. 

Notre liste est Sans étiquette, importance qui nous tient à cœur car nous nous 
estimons Plourhannais avant tout.  

Ceci explique par exemple le choix de nos couleurs de campagne – Jaune et Vert 
– Comme les couleurs du logo de notre commune ! 
 
Notre ambition est de Travailler ENSEMBLE sur des projets à l'échelle 
communale et intercommunale qui porteront notre village dans les années à 
venir.  
Que Plourhan soit une commune attractive où il fait "bon vivre". 

Plourhan Autrement, écouter et agir ensemble, 

Comme notre nom l'indique, nous procédons d'une manière différente afin de 
changer les habitudes. 
Nous avons fait, entre autre, le choix de venir vous rencontrer « chez vous », 
estimant que c’est sur le terrain que doivent se prendre certaines décisions. 

Lors de nos rencontres dans les quartiers, beaucoup d’entre vous nous ont dit se 
sentir oubliés.  

Des doléances nous ont été présentées. Certes elles ne seront pas toutes 
réalisables, mais certaines sont parfois de simples aménagements qui 
permettraient d’accroître notre sécurité. 
 



Notre équipe souhaite vous donner une écoute attentive et un échange avec des 
élus disponibles,  pour se faire, nous nommerons un élu référent par quartier 
et nous nous engageons à organiser des rencontres pour garder le contact 
lors de notre mandat. 

Notre commune a beaucoup évolué ces 25 dernières années.  

Sa population a fortement augmenté entre 1990 et 2008 puis a stagné.  

Des aménagements de voirie permettant de sécuriser notre bourg et nos 
villages sont aujourd’hui nécessaires.  

Nous ne devons pas attendre un drame avant de diminuer les vitesses.  
 
Les travaux certes nécessaires mais très onéreux de ces dernières années  
ont mis le budget communal dans une situation très délicate !  
 
Notre projet s’articule autour de plusieurs axes, avec la volonté de ne pas 
augmenter la pression fiscale et de réduire la dette.  
Soucieux d'être à votre écoute et dans la concertation,  nous VOUS proposons » : 
 

DANS LE DOMAINE SOCIAL 

 De favoriser le maintien à domicile des personnes âgées, dépendantes ou en 
difficulté : 
Beaucoup de personnes dépendantes et leurs aidants sont « perdues » quand il est 
question de faire face à des difficultés du quotidien. 

 Nous développerons l’accueil,  l’information et l’orientation des familles en 
difficulté en Mairie et en diffusant largement les missions du CIAS, nous leur 
permettrons de gérer au mieux ces problèmes qui se présentent en leur indiquant 
les démarches à suivre auprès des différents intervenants. 

 Nous perpétuerons les rencontres avec des structures d’accueil et leur offrirons 
ainsi des solutions. Que chacun s’y retrouve afin de conserver au mieux les 
relations aidé/aidant 

 
 De permettre  une égalité sociale en matière de couverture mutualiste. 

 En négociant, par le biais de la mairie, un tarif auprès d’une mutuelle (nous 
pouvons imaginer cette démarche pour le fioul…). 
 

 De fonder et de garder des relations conviviales : 

 



  DANS LE DOMAINE DE LA VIE SCOLAIRE ET ASSOCIATIVE 

 
 De gérer au mieux les nouveaux rythmes à l’école : 

 

 En gardant un droit de regard sur la gestion des Temps d'Activités Périscolaires. 
 En étant à l’écoute des besoins et des envies des associations éducatives des  

écoles.  
 En créant des projets communs aux 2 structures scolaires. 

 
 

 D’étudier la création d’un complexe sportif polyvalent qui apportera des 
améliorations : 
 

 En proposant pour les deux écoles des locaux adaptés aux temps périscolaires 
sportifs. 

 En accompagnant la vie associative à Plourhan en permettant aux associations 
déjà présentes de bénéficier d’un espace plus grand pour les évènements 
communaux (Trails; marché de Noël; bourse aux vêtements, fêtes communales  
…) ou en leur donnant la possibilité d’organiser des évènements culturels tels 
que des concerts ; des expositions… 

 

DANS LE DOMAINE DU PATRIMOINE 

 

‐ En réactivant les dynamiques associatives en vue de faire vivre le 
patrimoine communal. 
 

‐  En développant et aménageant les chemins ruraux  pour permettre 
aux promeneurs de découvrir et apprécier le charme de nos villages. 
 

‐ Ainsi qu’en préservant et en entretenant notre patrimoine pour le 
transmettre aux générations futures.  

POUR L’URBANISME ET LES TRAVAUX 

 De développer l’attractivité de la commune : 
 

 En modifiant le Plan Local d’Urbanisme. 



 De manière raisonnée en confortant l’habitat dans les villages et 
permettre à des jeunes couples de s’installer sur la commune, sans pour 
autant miter l’agriculture. 

 En gardant un regard sur l’aménageant de notre zone artisanale et 
commerciale afin de permettre sa valorisation  
 

 
 D’organiser et de sécuriser le bourg et les villages : 

 

 En insistant sur les entrées du bourg, les sorties d’écoles et les 
cheminements piétonniers : 

Diminuer la vitesse des accès au bourg par des contraintes physiques, 
Projet avec consultation des riverains et des professionnels empruntant 
les routes (agriculteurs/routiers..) 

Réfléchir au déplacement des locaux des services technique  

Réfléchir à l’aménagement et la sécurisation des sorties d’écoles en 
collaboration avec les intervenants et les parents d’élèves 

Créer un cheminement piétonnier de l’église au cimetière et de la mairie 
à la plage du moulin via la vallée de ponto 

 Limiter les contraintes dans le bourg (aménagement de nos trottoirs 
mise en place de bateaux) 

En créant des « stationnements minutes » pour favoriser nos commerces 

 En réhabilitant les bâtiments communaux : 
Permettre l’accès aux personnes à mobilité réduite à nos locaux 
communaux, à commencer par la mairie 

Nous devons également imaginer un avenir pour les bâtiments de la 
Salle Franche  et du Presbytère  

 Nous projetons d’agrandir le boulodrome et étudierons la possibilité 
de réaliser un parcours santé 

 En assurant le suivi et l’entretien du réseau routier y compris les 
douves : 



Un entretien plus régulier des routes et accotements permettra plus de 
sécurité et augmentera leur longévité.  

 

 En réfléchissant sur la création d’une aire de camping-cars : 
De petite taille, elle permettrait de dynamiser notre bourg et favoriserait le 
commerce local 

 

 En accordant une place privilégiée au développement du tourisme : 

En collaboration avec notre Office de tourisme et les acteurs locaux (gites- 
fermes-patrimoine-associations) 

 

 En finalisant la signalisation et la numérotation dans les villages dans 
le but de faciliter l’accès aux services de secours, aux livreurs et 
autres postiers. 

 
 

 En poursuivant le développement du réseau d’assainissement : 

Etudier son agrandissement afin de diminuer les « points noirs » 

 

POUR L’ENVIRONNEMENT ET LE DEVELOPPEMENT DURABLE 

 

 De sensibiliser la population aux gestes environnementaux : 

En réalisant des projets cohérents pour les villages :  

En développant l’assainissement collectif en vue de diminuer le nombre de 
« points noirs ». 

 En accompagnant la population dans les démarches administratives 

 

En réalisant des projets durables et respectueux 

Par l’éco-énergie : 

  En Harmonisant l’éclairage public pour certains villages 



  En Réduisant la consommation énergétique grâce à des éclairages     à 
basse consommation  

   En optimisant au mieux l’alimentation de la chaudière à bois avec le 
bois issu de la saulaie et des haies bocagères  

  Par l’éco- vert :  

En accentuant le recyclage des déchets organiques à domicile pour réduire le 
volume des ordures ménagères en partenariat avec la Communauté de Commune  

•    Par l’éco-environnement :  

 En remettant en place le concours des maisons fleuries, mais aussi en  renforçant 
le fleurissement des jardins publics, tout en conservant le respect de l’eau et de 
l’environnement. Tout ceci pour offrir aux habitants un cadre de vie plus 
agréable et ainsi embellir PLOURHAN 

En développant une activité économique autour d’un marché de produits 
locaux et en utilisant le verger communal à des fins pédagogiques 

 

EN MATIERE DE FINANCES 

 

 De maîtriser les dépenses et de respecter les capacités financières de la 
commune :  
 

 Tout en œuvre pour ne pas augmenter vos impôts. 
 

 D’assainir l’endettement de la commune afin de réaliser nos projets 

  
DANS LE DOMAINE DE L’INTERCOMMUNALITE 

 

 D’harmoniser les Plans Locaux d’Urbanisme. 
Dans le but de rationaliser les constructions dans les zones frontière 
 

 D’assister administrativement et techniquement à la réalisation de travaux 
d’assainissement non collectif.  
Cette aide est prévue dans le cadre de lutte contre les algues vertes depuis juillet 2013 



Les personnes n’étant pas aux normes seront assistées techniquement et 
financièrement à la réalisation des travaux 
 

 D’imaginer la mise en place d’un réseau d’assainissement pluricommunal. 
Qui permettrait une bonne gestion et une valorisation de nos effluents  
Certaines communes sont débordées, d’autres ont une capacité nécessaire à recevoir 
du volume. 
 

 De renforcer une action sociale adaptée au cœur du territoire. 
Notre structure sociale doit évoluer et s’adapter aux besoins de la population. 
L’avenir étant de créer des maisons d’accueil, il faut anticiper les besoins futurs des 
personnes nécessitant de l’aide. 
Réfléchir à la mise en place d’un portage de repas. 
 

 De structurer le développement économique et commercial. 
De nombreux terrains sont invendus. Nous devons réfléchir à adapter nos offres de 
prix pour rester attractifs et accompagner au mieux les potentiels acteurs de notre 
devenir économique et commercial 
 

 De coordonner les équipements sportifs et culturels. 
Chaque commune pourrait avoir un pôle sportif et/ou culturel prédominant  
Ex : Cinéma à St Quay, Théatre à etables sur mer… nous pourrions ainsi diversifier 
l’offre et dynamiser les communes 
 

 D’enrichir notre image « entre terre et mer » en mutualisant les services des 
offices de tourisme. 
Le tourisme est un vecteur économique essentiel pour notre communauté de 
commune. 
Il nous faut développer notre atout  « entre terre et mer » afin d’en retirer tous les 
bénéfices 



Nous avons le soutien de nombreux ancien élus dont 4 ex adjoints  
 
 
   
Notre Programme est en adéquation avec l’évolution de notre village. Nous 
l’avons pensé dans l’optique du respect des capacités financières de notre 
commune car dans le contexte actuel, nous avons à cœur de tout faire pour ne pas 
impacter votre portefeuille. 
Nous souhaitons répondre le mieux possible à vos attentes et c’est ensemble que 
notre équipe agira en ce sens. 
Je vous rappelle que cette année marque le changement de mode de scrutin, en 
effet, il sera nécessaire de présenter une pièce d’identité et vous ne pourrez plus 
panacher… il faudra voter Liste Entière ! 
 
 
Le 23 mars prochain, faites nous confiance et vous ne serez pas 
déçus. 
Participez à un nouvel élan pour Plourhan, 
Votez pour Plourhan Autrement, écouter et agir ensemble… 
 Une nouvelle équipe, une nouvelle dynamique, un nouveau projet. 
 
 


